

ya que una puede tirar del carro y la otra acompañarla, aunque desgraciadamente para trabajar hay que contar con financiación y hay una desconfianza grande», explica Torres. El respaldo financiero parece difícil, aun con el ofrecimiento de Sabiniano de fincas y otros bienes familiares sin cargas como aval de los créditos.

### ●●● DIFERENTES CONTABILIDADES

Tras los cinco meses de suspensión y el examen de las cuentas por parte de los interventores, una de las primeras conclusiones extraídas han sido las diferencias existentes en las contabilidades de Sabiniano Santos, S. A., y sus diferentes acreedores y proveedores. Por ejemplo, con la Caja Rural no se han conciliado saldos: «La intervención no está de acuerdo con algunas valoraciones», indicaba Isidoro Rodríguez, director general de Caja Rural. La deuda de Sabiniano hacia esta entidad asciende a más de cien millones de pesetas.

Para cuadrar las cuentas se hace necesario esperar el vencimiento de algunas letras, aunque también aquí las cosas empiezan a complicarse. Por ejemplo, Sabiniano ha utilizado letras giradas contra Tierras de Castilla, S. A., como forma de pago a algunos acreedores. Estas letras, que vencen a lo largo de este mes de julio, se han encontrado con el impedimento de que esta bodega, ubicada en Socuéllamos, ha suspendido pagos recientemente, por lo que se desconoce si esta deuda se cargará a Sabiniano o a Tierras de Castilla.

Según fuentes relacionadas con la intervención de la suspensión de pagos, otros clientes de la bodega, como Cueva del Granero, Heras, Flesur o Luis Mejía, no están haciendo frente al pago de las letras, «porque en río revuelto, todo el mundo procura sacar algo», explicaban. Las mismas fuentes indicaban que en un par de meses podrían clarificarse las cuentas.

De hecho, desde todos los



La bodega de Sabiniano continúa sin ningún tipo de actividad.



Sabiniano Santos, hijo, a la izquierda, junto a Remigio Torres, gerente de la bodega.

frentes se intenta llegar a un convenio para clarificar las deudas con unos y con otros. Isidoro Rodríguez se mostraba de acuerdo con esta medida. De hecho, por parte de Caja Rural se está manteniendo una actitud prudente. Aunque en un principio desde aquí se barajó la posibilidad de recurrir el nombramiento de Alcoholera de la Puebla, S. A., como interventor de la suspensión de pagos, al final este recurso no se interpuso y las conversaciones entre las dos partes parece que van por buen camino.

**Algunos apuntan que se debería liquidar el activo de Sabiniano Santos en varios años.**

Otras fuentes consultadas por BISAGRA eran pragmáticas y apuntaban la necesidad de llegar a «un convenio medio asumible por todos y que acuerde la liquidación de los activos». Estas fuentes daban un plazo de dos o tres años para la liquidación de esos activos. «No se puede hacer rápidamente porque de esa forma se podrían cometer errores importantes y de lo que se trata es de que nadie salga perjudicado.»

### ●●● MONTANTE GLOBAL

El montante global de la suspensión de pagos de Sabiniano Santos asciende, según los datos de la bodega, a 1.627 millones de pesetas, aunque, como anteriormente se apuntaba, estas cifras no se corresponden con las contabilidades de las distintas empresas acreedoras. La mayor parte de las deudas corresponde a las cooperativas, pero también a empresas y bancos. Algunas, como la Alcoholera de la Puebla, a la que se le adeudan más de veinticuatro millones de pesetas, cobrará este dinero gracias a la póliza de seguros que tienen suscrita. El problema mayor es para los cooperativistas y agricultores que tenían en el vino su medio de vida.

● BEATRIZ JIMENEZ